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Caro  dire:ore, ieri 7  Luglio, nonostantel’anCciclone africano incombente,ma  ben climaCzzato a 
casa miaqui a Bari,e non sogge:o a possibili colpi di  calore,la  le:ura  di  due  noCzie”economiche-
industriali-rilanciate anche da ANSA(e che C  allego QUI  SOTTO mi ha  indo:o a  chiedermi  se si  
sCa  aprendo  una  quesCone merIdionale tra Bari e  Milano ovvero tra i  2  Politecnici,sul fronte 
delle  energie pulite del  futuro, e  quasi quasi mi veniva voglia  di  confortare i colleghidel Nord e 
spiegargli bene quale cantonata abbiano  preso.Purtroppo  lo “studio” del POLIMI,infaT,  portava  
un Ctolo “sparato”:ahimè!ripreso da ANSA acri2camente:<<Italia ‘fanalino di coda’ in UE>> nei 
progeT  per l’Idrogeno pulito>> Ti  spiego – dopo- l’errore fatale  di  quesC   “studiosi”; il caso,per 
fortuna  ha voluto che lo stesso  bolleTno  telemaCco “sull’Idrogeno  (Hydronews.it), ben noto  ai 
44  gaT” della  nostra  comunità ecologista, e anC-fossile,riportasse  simultaneamente (anch’esso 
rilanciato  da  ANSA) un intervento del nostro Governatore  sull’imminente a:uazione nella  ExILVA 
della decarbonizzazione,via Idrogeno, della  più grande acciaieria d’Europa (cosa  nota a qualunque 
esperto appena a:ento alle vere sfide sull’Energia del Futuro). E nonc’è mica soltanto  l’acciaio o il 
pre-rido:o a Taranto! Michele Emiliano del  resto sa  meglio diqualunque altro  governatore di 
Regione, forse anche  in tu:a laUE,  come la Puglia dei camion, delle navi,dei treni locali e dei porC 
e interporC pugliesi abbia non solo  fame  di FUEL innovaCvi e Green, ma possegga già aTvi 
laboratori, p.m.i ed enC di ricerca pubblici e privaC pronCssimi a  prolungare la  riconosciuta  
primazia  nazionale pugliesenelle Rinnovabli nell’emergente filiera  dell’Idrogeno Verde, e dei  
nuovi carburanC sinteCci  a Zero emissioni. E allora, dire:ore, mi  chiederai:quindi,ingegnere, qual 
è  il  problema? Perchè si arrabbia  con gli amici milanesi? No, dire:ore, VA BENE,Da una parte  
girano allarmi  esageraC (secondo me  esageraC e faT per  prender  tempo.. con la scusa(??)  che  
ci  vuole  ancora  ranta  ricerca.Dall’’altra -a  senCr bene: molC  “sogni” complessi si  vanno  
avverando, come  a  Taranto,mabisogna  restare  svegli   contro  le burocrazie amm.ve   che non 
c’entrano  molto  con la  cospicua  disponibilità  di  tecnologie e  soluzioni pronte.E  tu:avia, 
dovremmo tuT,dalle  Alpi  a Leuca, sme:ere la  poliCca dell’ANNUNCITE”. Gli  annunci  VANNO 
FATTI, per carità!Ma Se qualcuno  non verifica mai  le  promesse  mirabolanC lanciate all’inizio  dei  
progeT, non sa fare bene i conC o valutare i  cosC reali, è normale  che  intervenga,poi una fase 
depressiva,in cui  si scopre di  averproclamato/annuciato troppo  presto HYDROGEN VALLEYS DOVE  
NON SI  PRODUCE  ANCORA neanche 1  KG DI  H2... Pazienza (ma  fino aun certo  punto, però!) A 
troppi ANNUNCI (o anche solo troppe  TarCne in un bel Hotel  sul mare  a BARI (ogni  riferimento  
malizioso  a un   Convegno  di  Febbraio  scorso è  VOLUTO! (...a:endevo una  call  da  quel  dì...  
cari  amici  milanesi..).  Servono  faT  ed esperimenC  di  campo  e qui  in Puglia  e  altrove,da 
Pesaro in giù pur  con le  nostre  piccole  forze abbiamo  già  dimostrato tu:o:  ele:rolizzatori, fuel 
cell , caldaie  e  turbine  ad H2,   mentre  ragioniamoin quesC mesi  di sistemi   applicaCvi  diffusi  
per  camion e  treni  a  zero  emissioni.Faremo  sempre  in tempo   reale  la  contabilità  della  CO2  
ca:urata e  riutlizzata, dei  gas  climalteranC   risparmiaC, delle  macchine avviate nei  porC  
pugliesi ,ma  anche  in Danimarca  e  Kazahstan.  
I Carbon Credits  sono  oggi  um mercato in crescita  esponenziale (e  globale!)Noi  faremo  del  
nostro  meglio  per RIDURRE  LE EMISSIONI  IN POSITIVO, ma  siamo  consapevoli  di  lavorare  per  
perme:ere di  compensare le  storture  e  le  impronte  carboniche   di  coloro  che  hanno  bisogno  
di più  tempo  per cambiare(pensate  un aTmo  ai  viaggi in aereo, fino  a  quando  non voleranno  
a  idrogeno o  con FUELS  PULITI. 
h:ps://hydronews.it/progeT-sullidrogeno-italia-fanalino-di-coda-in-ue-secondo-uno-studio-del-
politecnico-di-milano/ 



 
 
h:ps://hydronews.it/emiliano-regione-puglia-per-taranto-acciaierie-ditalia-sta-gia-stringendo-
accordi-con-produ:ori-di-idrogeno/ 
 
 
 


